



Universität Konstanz · Fach 59 · 78457 Konstanz

An die Fraktionen und Gruppen des Gemeinderates  
der Stadt Konstanz

**Katharina Holzinger**

Rektorin der Universität Konstanz  
Universitätsstraße 10  
D-78464 Konstanz

21.2.2024

## **Unterstützungsschreiben für das Vorhaben der Einrichtung einer psychosozialen Beratungsstelle für queere Menschen**

Sehr geehrte Fraktionen und Gruppen des Gemeinderats Konstanz,

Das Netzwerk Queer Konstanz hat sich mit der Bitte an uns als Universität Konstanz gewandt, das Vorhaben der Einrichtung einer niedrigschwelligen psychosozialen Beratungsstelle für queere Menschen und deren Bezugspersonen in Konstanz zu unterstützen. Wir kommen dieser Bitte gerne nach.

Die Universität Konstanz befürwortet das Vorhaben des Netzwerks Queer für die Einrichtung einer derartigen Beratungsstelle, da dies mehrere für die Förderung und Inklusion wichtige Vorteile bietet. Queere Menschen haben oft psychische Gesundheitsprobleme, die spezifisch für ihre Erfahrungen sind, da sie oft mit Vorurteilen, Diskriminierung und anderen Stressfaktoren konfrontiert sind.

Die Universität Konstanz hat knapp 11.000 Studierende auf dem Campus und Menschen in diesem Altersspektrum positionieren sich verstärkt positiv zu nicht heteronormativen geschlechtlichen oder sexuellen Identitäten. Mit der Einrichtung einer psychosozialen Beratungsstelle würde die Stadt einen sicheren Ort mit qualifiziertem Personal für queere Menschen bieten.

Die Einrichtung einer gut funktionierenden Beratungsstelle trägt sie dazu bei, die Lebensqualität in der Stadt insgesamt zu verbessern, das soziale Gefüge zu stärken und das Wohlbefinden der gesamten Gemeinschaft zu fördern.

Mit freundlichen Grüßen

Katharina Holzinger

Rektorin der Universität Konstanz